
Д

Учредитель: Свердловская областная региональная 

организация Общероссийской общественной организации 

«Всероссийское общество инвалидов»

Газета издаётся с января 1995 года

№ 1 (306) Январь 2024 г. 12+

Всероссийское 

общество инвалидов

Окончание на стр. 2

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления
20–21 декабря 2023 года в «Маринс 

Парк Отель Екатеринбург» Свердлов-

ская областная региональная органи-

зация Общероссийской общественной 

организации «Всероссийское общество 

инвалидов» провела семинар и Пленум 

правления. На семинаре выступили и 

ответили на вопросы участников се-

минара:

ФКУ «ГБ МСЭ по Свердловской об-

ласти» Минтруда России.

Дроздова Татьяна Александров-

на — врач по МСЭ организационно-

методического отдела;

Министерство социальной политики 

Свердловской области.

Начальник отдела по делам инвалидов 

Любушкина Татьяна Леонидовна;

Министерство здравоохранения 

Свердловской области.

Букирева Елена Анатольевна — за-

меститель начальника отдела санаторно-

курортной и паллиативной помощи, реа-

билитации;

Отделение Социального Фонда Рос-

сии по Свердловской области.

Заместитель управляющего Отделе-

нием Фонда пенсионного и социально-

го страхования Российской Федерации 

по Свердловской области Филипо-

рова Мария Андреевна; Начальник 

управления реализации социальных 

программ Латышева Анжелика Ас-

лановна;

Департамент по труду и занятости 

населения Свердловской области. 

Григорьева Ольга Олеговна — глав-

ный специалист отдела специальных 

программ и трудоустройства граждан, 

испытывающих трудности в поиске 

работы;

Избирательная комиссия Свердлов-

ской области.

Абсалямова Анна Сергеевна 

— член Избирательной комиссии 

Свердловской области с правом ре-

шающего голоса. Тема: Информация 

о подготовке и проведении выборов 

Президента Российской Федерации в 

2024 году;

Представитель прокуратуры Сверд-

ловской области Куликов Егор Сер-

геевич:

СОО ВОИ. Попов Владимир Васи-

льевич, Шутова Марина Евгеньевна. 

Обучающий семинар по вопросам устав-

ной деятельности и социальной защиты 

инвалидов.

Представитель прокуратуры Сверд-

ловской области Куликов Егор Сер-

геевич: 

— Во-первых, хочу начать с того, 

что особое внимание в этом году нами 

уделялось непосредственно общению, 

приёму граждан. Хотелось бы сразу 

довести до вас: очень часто люди не 

знают, каким образом можно в про-

куратуру обратиться. Либо: куда идти, 

куда звонить? 

Сейчас в век информационных 

технологий очень удобно: сайт, проку-

ратура областная, интернет-приёмная, 

два клика — обращение подали. Вы-

С Новым годом и Рождеством!
Дорогие друзья! Мы с воодушевлением встретили и провожаем юбилейный 

год — Всероссийскому обществу инвалидов исполнилось 35 лет. Этой дате было 

посвящено множество мероприятий — от всероссийских до районных. Несмотря 

на разнообразие, все они были пронизаны духом единства, стремления помочь 

тем, кто оказался в трудной жизненной ситуации. На торжественном заседании 

Центрального правления ВОИ в Москве в августе 2023 года мы вместе подвели 

итоги нашей работы, утвердили основные задачи ВОИ на 2024 год и обсудили вы-

полнение Стратегии ВОИ до 2028 года.

Мы провели по всей стране тысячи мероприятий для людей с инвалидностью в 

области спорта, туризма и творчества. Спасибо всем, кто организовывал праздник 

для всех участников наших событий!

В уходящем году в нашу дружную семью активно включились члены ВОИ из 

созданных региональных организаций в Донецкой и Луганской народных республи-

ках. Мы гордимся тем, что мы вместе! В этом году ВОИ подписало соглашение о 

сотрудничестве с фондом «Защитники Отечества», чтобы помогать ветеранам СВО 

быстрее освоиться в мирной жизни.

Встречая Новый 2024 год, мы уверены в сотрудничестве с партнёрами и всеми 

неравнодушными людьми по защите прав и интересов людей с инвалидностью, 

их интеграции в общество. Своей деятельностью мы показываем пример силы, 

выдержки и готовности обеспечить движение вперёд, добиться исполнения наших 

планов и замыслов. Наш выбор правильный — жить полноценной жизнью и нести 

добро и свет людям!

Желаю всем крепкого здоровья, успехов, радости и счастья!

С Новым годом и Рождеством!

Михаил Терентьев,

Председатель ВОИ

брали субъект, выбрали район, подали 

обращение. Либо, это так же можно, 

единый портал Госуслуг. Казалось бы, 

банальные вещи говорю, но на самом 

деле очень часто сталкиваются с тем, 

что, действительно, люди об этом не 

знают. 

В этом году у нас прокурором обла-

сти приняты более пятидесяти граждан 

с нескольких предприятий. Аналогичные 

выезды в организации осуществлялись 

и территориальными прокурорами и их 

заместителями. 

Теперь идём по блокам, касаемо, 

наверное, одной из наболевших тем — 

это технические средства реабилита-

ции. Большое количество обращений 

поступает по указанной тематике, как 

в органы областной прокуратуры, так 

и в органы территориальные. 

В указанном году нами внесено два 

представления в Социальный Фонд по 

результатам, в которых восстановлены 

права более тысячи граждан на техниче-

ские средства реабилитации. Аналогич-

ная работа проводится и территориаль-

ными прокурорами.

Хотелось бы отметить, что наиболее 

проблемными являются технические 

средства реабилитации, которые под-

разумевают индивидуальный подход, 

какие-то средства под конкретного че-

ловека, где, действительно, может быть 

более длительный срок подготовитель-

ных мероприятий. 

Ещё такой момент хотелось бы освя-

тить, я думаю, здесь со мной Соци-

альный Фонд согласится, и тоже стоит 

отметить: порой граждане не знают, 

каким образом они могут реализовать 

своё право на технические средства 

реабилитации. 

Я думаю, коллеги в последующем 

своём выступлении более подробно рас-

скажут. Но, помимо натуральных форм, 

это непосредственно предоставление 

средств реабилитации, а граждане мо-

гут воспользоваться либо электронным 

сертификатом, либо последующей ком-

пенсацией за приобретённое им техни-

ческое средство.

Этот способ более удобен, но, по-

нятно, что надо исходить из конкретных 

ситуаций, от конкретного средства 

реабилитации конкретного гражданина, 

от территорий. Вместе с тем стоит от-

метить, что это, действительно, эффек-

тивный способ и оперативный способ. 

Здесь также необходимо проводить ра-

боту, и мы пытаемся в этом направлении 

работать, и органы Социального Фонда, 

я думаю, тоже. 

Касаемо вопроса доступности, как 

в социальные учреждения в большей 

степени, этот вопрос также неодно-

кратно прокуратурой поднимается, 

находится на постоянном контроле. 

К сведению, нарушения в указан-

ной сфере выявлялись прокуратурой 

Октябрьского района: в Центральной 

областной клинической больнице но-

мер один, во Дворце водных видов 

спорта. Прокуратурой Дзержинского 

района города Нижний Тагил выявля-

лись нарушения в части доступности: 

это Детская городская больница, го-

родская больница № 1 города Нижнего 

Тагила... 

Основные нарушения, какие? Помимо 

того, что, действительно, пандус где-то 

может и не быть, но паспорта доступ-

ности либо не разработаны, либо раз-

работаны, но уже срок действия истёк, 

либо они не согласованы с обществом 

инвалидов местным. Работа в этом на-

правлении ведётся, но, как говорится, 

не без изъяна. 

Отдельный вопрос — это транс-

портная доступность. В этом году у 

нас с представителями, в том числе 

Министерства транспорта РФ, орга-

нами прокуратуры, территориальной 

прокуратуры Ленинского, Железнодо-

рожного районов проведена проверка, в 

том числе затронут Южный автовокзал, 

приняты меры. Сейчас, насколько мне 

известно, разрабатывается проектная 

документация по оборудованию и до-

ступности среды.

Касаемо вопросов, так же немало-

важных, хотелось отметить вопросы 
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лекарственного обеспечения граждан. 

В истёкшем периоде 23-го года в целом 

у нас восстановлены права более двух-

сот граждан. Это касаемо лекарствен-

ного обеспечения, лекарственных меди-

цинских изделий.

Активизирована работа по указан-

ному направлению, остаётся проблем-

ным вопрос, касаемо обеспечения в 

части диабетиков. Это, в основном, 

глюкометры, расходный материал к 

ним. Там, действительно, имеются 

некоторые разночтения законода-

тельства, действующего в части, что к 

расходным материалам не относится. 

Активизируемся в этом направлении, 

стараемся создать расходную карту 

в каждом конкретном случае, так же 

специалистов Минздрава привлекаем, 

Горздрава. Тоже стоит признать, что 

работа ведётся серьезная со стороны 

государственных органов. В принципе, 

если коротко, и не затрагивать какие-

то точечные моменты — это всё. 

Отдельно у меня сегодня, помимо 

основного доклада, есть приятная 

миссия. Хотелось бы от себя лично и 

от прокуратуры Железнодорожного и 

Ленинского районов вручить Благо-

дарственные письма эксперту регио-

нального отделения Общероссийского 

общественного движения «Народный 

фронт «За Россию» Крушинскому 

Олегу Сергеевичу. 

Человек, который неоднократно по-

могал органам прокуратуры в провер-

ках доступности, как в транспортных 

инфраструктурах, так и в социальных 

объектах. И последнее, что он нам 

оказал содействие: мы вместе выез-

жали в Алапаевский район, проверили 

все соцучреждения, в больнице выяви-

ли значительные нарушения, которые 

сейчас устраняются. 

Председатель Нижнетагильской ДРО 

ВОИ Постоногов Игорь Юрьевич:

— 10 лет работаю председателем. 

Как не было доступа в эту поликлинику, 

так и нет. Что вы там проверили, что вы 

там выявили? Что они сказали, когда 

сделают? Порог у них — ни один коля-

сочник никогда не заедет. Внутри они 

там ремонт делают, снаружи — ничего. 

И эту проблему я уже везде озвучиваю, 

и у себя на Координационном совете в 

городе, когда встречаемся, — реакции 

никакой. Нет денег, нет того, нет — не 

знаю чего... 

Семинар 

и Пленум 

правления
Окончание. Начало на стр. 1

Куликов Егор Сергеевич:

— Спасибо за вопрос. Внесено было 

представление, рассмотрено. В настоя-

щее время решается вопрос, насколько 

мне известно, о подаче искового за-

явления, потому что вопрос касаемо 

оборудования, доступности, этот вопрос 

необходимо разработать, заключить 

государственный контракт. Осуществля-

ется прокуратурой сопровождение. Этот 

вопрос с территориальным прокурором 

проработан...

Попов Владимир Васильевич:

— Время истекло, поблагодарим до-

кладчика. (Аплодисменты.)

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте 

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Продолжение следует

Вести из местных 

организаций

«Солнечные 

дети»
16 января в клубе Нижнетагильской 

ДРО ВОИ на Новогодний праздник со-

брались «солнечные дети» организации 

с мамами и бабушками. Поздравить 

ребят пришли «настоящие» Дед Мороз 

(Наталья Викол) и Снегурочка (Любовь 

Кожемяко). Они сразу обратили вни-

мание, что на ёлке не горят гирлянды. 

Все вместе мы зажгли огни на нашей 

красавице ёлке. 

Затем новогодние сказочные гости 

провёли весёлые конкурсы для детей 

и водили с ними хоровод. Ребята для 

Деда Мороза читали стихи, пели песни 

и поздравляли всех присутствующих с 

Новым годом. 

Дедушка Мороз был очень доволен и 

с удовольствием раздал новогодние по-

дарки (предоставлены Администрацией 

Дзержинского района города Нижний 

Тагил), которые были спрятаны в сугро-

бе под ёлкой.

Дискотека и чаепитие завершили 

праздник. 

Веселые и довольные, с новогодним 

настроением гости разошлись по домам.

Нижнетагильская ДРО ВОИ

«Мы все 

таланты!»
7 декабря в клубе Нижнетагильской ДРО 

ВОИ состоялась встреча с представите-

лями Управления социальной политики 

№ 21 и ГАУСО СО «КЦСОН «Золотая 

осень», по окончанию которой прошёл 

концерт силами членов организации 

«Мы все таланты!». 

Мероприятие открыл председатель 

Общества Игорь Юрьевич Постоногов. 

Он поздравил Татьяну Николаевну 

Лузину с Днём рождения и вручил по-

дарок.

Ведущие специалисты Управления 

социальной политики № 21 из отдела 

обеспечения социальных гарантий По-

тапова Светлана Борисовна и отдела 

организации социального обслужива-

ния Сайгушкина Ирина Александровна 

рассказали о небольших изменениях в 

законодательстве по Свердловской об-

ласти, также о новой социальной карте 

«Уралочка», которая будет действовать 

в Нижнем Тагиле с 1 января 2024 года. 

По социальной карте возникло много 

вопросов. На них Светлана Борисовна 

и Ирина Александровна дали подробные 

ответы.

Затем заведующие консультатив-

ным отделением Середина Екатерина 

Алексеевна и отделением срочного 

социального обслуживания Косачёва 

Марина Владимировна из ГАУСО СО 

«КЦСОН «Золотая осень» рассказали о 

работе Центра и том, что теперь люди, 

ухаживающие за инвалидами могут быть 

трудоустроены.

Концерт «Мы все таланты» прове-

ли Наталья Викол и Елена Алексеева. 

Прозвучало много песен, частушек 

и стихов. Были и юмористические 

номера. Алексей Кирик и Галина Ось-

минина прочитали стихи собственного 

сочинения. Виктория Ларина заме-

чательно исполнила танец «Калинка-

малинка».

Среди зрителей и среди артистов 

мы разыграли сертификаты в пиц-

церию (100 руб.). Большое спасибо 

благотворителям! Каждому участнику 

концертной программы были вручены 

грамота и небольшой подарок. Завер-

шилось трёхчасовое мероприятие чае-

питием и приятным общением. Каждая 

встреча для инвалидов — праздник! 

Большое спасибо всем артистам и 

зрителям! 

Фотографии Татьяны Розиной 

Нижнетагильская ДРО ВОИ

Выставка 

«Золотые руки» 
17 ноября в Нижнетагильской ДРО 

ВОИ прошла ежегодная выставка 

художественно-прикладного творчества 

«Золотые руки», в которой приняли уча-

стие 29 активных членов организации. 

Экспонаты (более 80 шт.) были выстав-

лены в помещении только-что отремон-

тированного клуба.

Выставка порадовала своим разноо-

бразием и качественным исполнением 

работ. В состав жюри вошли специали-

сты по социальной работе Центра «Золо-

тая осень» В. В. Елисеева и Л. Г. Юркина. 

Пока эксперты выбирали лучших в но-

минациях, Елена Дмитриевна Алексеева 

провела конкурс загадок. 

Среди детей лучшими признали по-

делки Абрамова Максима и Федотова 

Вадима. Никита Барышев победил в 

номинация «Зрительские симпатии». 

Молодцы ребята! 

Среди взрослых победителями стали: 

Татьяна Корнукова — номинация «Плете-

ние фриволите», Ирина Хван — номина-

ция «Вышивка крестом», Татьяна Михай-

лова — номинация «Вязаные игрушки», 

Нина Божинская — номинация «Подруч-

ные материалы», Павел Зайцев — номи-

нация «Графическое творчество», Елена 

Демьяненко — номинация «Роспись по 

стеклу», Нина Колмакова — номинация 

«Вязание на спицах», а «Приз от жюри» 

достался Александру Монаенкову (по-

делки из глины).

Каждый участник выставки получил в 

подарок журнал со сканвордами, а по-

бедителям в номинациях председатель 

организации вручил грамоту и сертифи-

кат на 300 рублей в магазин «Галант». 

Огромное спасибо благотворителям!

Мероприятие закончилось чаепитием 

и приятным общением, которого инвали-

дам очень не хватает. Всю эту красоту 

сфотографировала Татьяна Розина. По-

здравляем победителей! Спасибо всем 

участникам выставки! 

Нижнетагильская ДРО ВОИ

Добрые дела 
Ежегодно на территории Свердловской 

области, с 1 по 10 декабря проходит 

Декада инвалидов. Декада инвалидов 

— это напоминание всем о необходи-

мости внимания, милосердия, заботы и 

помощи людям. Каждый человек всегда 

должен помнить, что рядом с ним живут 

взрослые и дети с тяжёлыми недугами 

— и они нуждаются в нашей поддержке 

и участии. 

В рамках декады инвалидов в 2023 

году члены Талицкой МО ВОИ приняли 

участие в мероприятиях и акциях соци-

альной направленности:

— Посещение историко-краевед-

ческого музея. Экскурсия проведена 

на тему «Как появился наша станция 

Талица». 

— Круглый стол «Ты в этом мире 

не один» с привлечением специали-

Куликов Егор Сергеевич вручил Благодарственные письма 

Крушинскому Олегу Сергеевичу

«Мы все таланты!»

«Мы все таланты!»
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стов различных социально-значимых 

учреждений: Управление социальной 

политики № 9, ГАУСО СО «КЦСОН 

Талицкого района», Социальный фонд 

России, «Социальная поликлиника», 

ОМВД по Талицкому району, «Расчёт-

ный центр компенсаций и субсидий», 

Прокуратура Талицкого района, где 

была проведена встреча в формате 

вопрос-ответ. 

Специалисты Учреждений осветили 

самые актуальные вопросы, такие как: 

оформление единой социальной карты, 

социальное обслуживание, набор со-

циальных услуг, пункт проката техниче-

ских средств реабилитации, борьба с 

мошенничеством, оформление субсидии 

и монетизации.

— Акция «Частичка доброты» — 

предоставление бесплатных услуг 

парикмахера для членов МО ВОИ. 

Оказаны услуги — 3 чел, привлечен 1 

спонсор.

— Организована бесплатная подпи-

ска на местную газету «Сельская новь» 

на 10 чел.

Огромную благодарность хотелось 

бы выразить салону-парикмахерской 

«Family», мастеру Плотниковой Любови 

Владимировне, главному редактору 

газеты «Сельская новь» Михновой Свет-

лане Александровне и директору ГАУСО 

СО «КЦСОН Талицкого района» Колобо-

вой Татьяне Степановне за предостав-

ленный транспорт. 

Выражаем огромную благодарность 

всем, кто принял участие в акциях! Пусть 

Ваши добрые дела вернутся к Вам уда-

чей, успехом и процветанием! Добрые 

дела совершать просто, при этом не 

обязательно помогать материально. 

Чтобы мир стал чуточку добрее и лучше, 

нужно участие каждого. Маленькие ДО-

БРЫЕ ДЕЛА открывают путь к большому 

доброму сердцу!

Председатель Талицкой МО ВОИ

А. А. Вторушина

«Самовар — 

душа дома»
В октябре 2023 года мы — председатели 

местных организаций ВОИ Ленинского 

и Верх-Исетского районов города Ека-

теринбурга — Кузнецова Елена Михай-

ловна и Обухова Елена Николаевна посе-

тили Нижнюю Туру, маленький городок 

Свердловской области, расположенный 

на реке Тура.

Это была недолгая поездка, во вре-

мя которой мы успели ознакомиться с 

работой Нижне-Туринской городской 

организацией ВОИ, где председателем 

является Коструб Константин Леонидо-

вич, а заместителем — Галина Генна-

дьевна.

Целью нашей поездки было огром-

ное желание встретиться с предсе-

дателем местной организации ВОИ, 

обменяться опытом работы, узнать 

что-то новое. Константин Леонидович 

с большим желанием встретил нас, по-

делился своей работой, и мы расска-

зали о своей «нескончаемой» работе, 

многочисленных экскурсиях и поездках. 

Кроме того, мы побывали на репетиции 

концерта, где дети-инвалиды, готови-

лись к выступлению на следующий день 

в Екатеринбурге. 

Незабываемое впечатление осталось 

у нас от экскурсии по городу, которую 

провёл Константин Леонидович.

Город основан в 1754 году. Среди 

многочисленных панельных домов со-

хранилось немного старых зданий. В 

центре современного города стоит 

Шайтан-гора, с неё и начиналось за-

селение здешних территорий. К Нижней 

Туре примыкает закрытый город Лесной, 

город ядерщиков, построенный силами 

ГУЛАГа.

Посетили памятник погибшим в годы 

гражданской войны и в годы Великой 

Отечественной войны. Побывали у па-

мятника Звезде на отличной смотровой 

площадке, откуда открывается вид на 

Нижнетуринское водохранилище, на 

старый город и ГРЭС.

Благодаря Константину Леонидовичу, 

который подвёз нас в Нижнетуринский 

исторический музей, мы осмотрели бо-

гатую экспозицию по истории Нижней 

Туры, по золотодобыче на Исовских 

приисках, по истории оружейного за-

вода, Николаевского арестантского от-

деления.

Наша поездка закончилась у памят-

ника «Самовар — душа дома».

Самовар призван символизировать 

русское гостеприимство, в чём мы убе-

дились, побывав в гостях у председателя 

Нижне-Туринской ГО ВОИ и сказав, про-

щаясь, друг другу: «До встречи!!! 

Е. М. Кузнецова, 

Е. Н. Обухова

В морозный день 6 декабря в стенах 

нашего ОДП (Отделение дневного пре-

бывания) мы принимали гостей из Ала-

паевской районной организации ВОИ.

После утренней гимнастики и вкус-

ного завтрака зам. председателя данной 

организации — Бунькова Раиса Никола-

евна поздравила всех присутствующих 

с Декадой Милосердия и ознакомила с 

распорядком дня.

Затем приветственную речь и по-

здравления произнесла директор КЦСОН 

г. Алапаевска и Алапаевского района 

Денисова Людмила Павловна. Она рас-

сказала гостям о структуре и подразде-

лениях организации, пригласила их на 

прохождение реабилитации и отдых.

Её приглашение поддержала за-

ведующая нашего ОДП Клещёва Елена 

Витальевна, которая познакомила при-

ехавших с услугами и специалистами 

заведения.

Тёплые слова в адрес людей с ОВЗ 

пришли сказать зам. главы Алапаевского 

района Молокова Светлана Юрьевна и 

главный специалист по социальным во-

просам Наталья Сергеевна. Совместно 

с начальником Управления соцполитики 

№ 1 по г. Алапаевску и Алапаевскому 

Екатеринбург, угол улиц Свердлова — 

Челюскинцев. Именно здесь распола-

гается гостиница «Маринс Парк Отель 

Екатеринбург». Именно она привле-

кает внимание каждого гостя столицы 

Среднего Урала, покидающего здание 

железнодорожного вокзала.

Её внешний вид и днём, и ночью 

радует глаз. А вот на пандус, что был 

сооружен перед входом в учреждение, 

мало кто обращал внимание. Во-первых, 

небольшой, возведён был с краю ши-

рокого лестничного пролёта. К тому же 

сооружен был под углом в 35 градусов 

и не сразу бросался обычным прохожим 

в глаза. А потому мало кто обращал на 

него внимание. Разве что мамы с дет-

скими колясками и люди с нарушениями 

в работе опорно-двигательного аппара-

та. И чаще всего потому, чтобы подавить 

в душе гнев и негодование в адрес тех, 

кто возвёл эту крайне неудобную для 

перемещения аппарель.

Особенно раздражение стало про-

являться в первые октябрьские дни, 

когда улицы и тротуары Екатеринбурга 

засыпало снегом. Чертыхаясь, мало-

мобильные граждане оглядывались по 

сторонам в поисках помощников среди 

прохожих. Самостоятельно преодо-

левать ледяную горку никто даже и не 

пытался. Не хватало еще одну травму 

получить.

В «Опоре» долго не размышляли 

над ситуацией. Тут же составили об-

Обухова Елена Николаевна, Коструб Константин Леонидович, 

Кузнецова Елена Михайловна

«Самовар — душа дома»

Тёплый приём гостей из ВОИ

району Сысоевой Ольгой Михайловной, 

которая рассказала об основных мерах 

социальной поддержки, они поздрави-

ли юбиляров, среди которых оказались 

даже «золотые»: Татариновы Николай 

Александрович и Галина Петровна вме-

сте прожили целых полвека! 

Почётные грамоты от имени Главы 

МО Алапаевское Булатова О. Р. были 

вручены всем активным членам ВОИ. А 

председатель РО ВОИ Балакина Тама-

ра Васильевна поздравила всех с 35-

летним юбилеем ВОИ.

В перерывах между поздравлениями 

гостей радовал своим выступлением 

ансамбль РО ВОИ «Родник души» (худ. 

руководительТутунина Галина Михайлов-

на, муз. руководитель Жихарев Николай 

Васильевич).

После торжественной части специ-

алисты ОДП провели для гостей квест-

игру «Мама-многоручка», в которой они 

с удовольствием и с большим азартом 

поучаствовали!

После вкусного обеда гости разъеха-

лись, и некоторые из них пообещали обяза-

тельно записаться на отдых в наше ОДП!

Надежда Соколкина, 

культорганизатор ОДП

Вести из местных организаций 

Тёплый приём гостей из ВОИ

ращение главе Железнодорожного 

района Екатеринбурга с требованием 

принять все меры по разрешению про-

блемы. Не ожидали, но через две не-

дели новый, довольно пологий пандус 

был возведён. На стороне маломобиль-

ных граждан были не только внимание 

чиновников районной администрации, 

но и погода.

Анатолий Холодилин,

СРООИ «Опор

«Купе 

из разряда 

удивительных»
Как я, инвалид-колясочник, езди-

ла в Новочеркасск и обратно. 

Летом дела позвали меня в город Ново-

черкасск Ростовской области.

Позвонила в службу заказа билетов. 

Сказала оператору, что я инвалид-

колясочник, о чём в ИПР имеется запись. 

Заказала билеты до Новочеркасска и 

на обратный путь. При этом сотрудник 

уточнила наличие вагона со спецкупе 

на заявленную дату, предложила услуги 

сопровождающего на вокзале. Через 

два дня билеты были у меня на руках. В 

Новости «Опоры»

Прислушались к доводам «Опоры»
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Новости «Опоры»

«Купе 

из разряда 

удивительных»
Окончание. Начало на стр. 3

день отъезда меня встретили на вокзале 

и сопроводили до вагона.

В спецкупе я ездила неоднократ-

но, причем разных модификаций. Как 

предусматривающих расположение двух 

пассажиров — инвалида-колясочника и 

его сопровождающего, так и на четырёх 

человек.

Последняя модификация мне не по-

нравилась. Во-первых, окна в купе рас-

положены с одной стороны, а потому 

второй паре приходится располагаться 

в потёмках, довольствуясь созерцанием 

стен вагона.

Во-вторых, разнополым пассажирам 

приходится испытывать в купе опреде-

лённые неудобства. 

Вот и мне в прошлый раз соседом 

оказался мужчина. Переодеваться, про-

водить какие-то гигиенические процеду-

ры было не совсем удобно. Перегородки 

(занавески) в купе не предусмотрены. 

Приходилось просить попутчика на не-

которое время оставить меня одну.

Не предусмотрены в купе и поручни, 

облегчающие перемещение колясочника 

в кресло-коляску из спального места. К 

тому же обеденный стол обустроен на 

достаточно большом расстоянии от по-

садочного места. Принимать пищу было 

крайне неудобно.

Купе, в которое сопровождающие 

поместили меня в этот раз на Екате-

ринбургском железнодорожном вок-

зале, было из разряда удивительных. 

С первых минут почувствовала себя 

в нём достаточно комфортно. Услуги 

были сформированы с учётом нужд 

инвалидов-колясочников, а потому на 

всём пути не испытывала неудобств. 

Знаю, что в разработке рекомендаций 

по обустройству спецкупе участвовала 

СРООИ «Опора». Даже ограничительные 

скобы на полках для сна предусмотре-

ли. Как на нижней, так и на верхней. 

Они же служат опорой при перевора-

чивании.

Единственное, чего мне не хватило, 

это небольших полочек для размещения 

некоторых мелочей: зеркала, расчески 

и прочего.

Но реленг, на котором можно разве-

шать верхнюю одежду, в купе обустроен.

Туалетная комната тоже без пре-

тензий. Просторная, чистенькая, об-

работанная. Биотуалет с кучей бумаги, 

полотенцами, жидким мылом. Удобные 

поручни. В туалетной комнате обустроен 

душ с сиденьем для пользователя.

На всём протяжении пути проводники 

были очень внимательными, интересо-

вались состоянием здоровья, приносили 

еду из ресторана, периодически навеща-

ли и интересовались, всё ли в порядке.

Обратно ехала с той же бригадой из 

Екатеринбурга, в том же вагоне.

Работой сотрудников спецвагона и 

вокзалов в Новочеркасске и Екатерин-

бурга осталась довольна.

Ирина Мишина

Вести из местных 

организаций

«Десять тысяч 

добрых дел...»
С заведующей библиотекой № 21 «Очаг», 

что находится в микрорайоне ЖБИ в Ки-

ровском районе, Фотеевой Светланой, 

Общество инвалидов Кировского района 

знакомо уже больше двух лет. Молодёжь 

из клуба «Парус надежды» посещает би-

блиотеку, и Светлана Вячеславовна еже-

месячно проводит библиотечные дни в на-

шем Обществе. Всё это очень интересно, 

но рассказать я хочу сейчас о другом.

С 1 по 10 декабря 2023 года в России 

проходила Декада инвалидов, приурочен-

ная к Международному дню инвалидов. 

Каждый человек должен помнить, что ря-

дом с ним живут люди с ОВЗ и они нуж-

даются в нашей поддержке и участии. 

А 5 декабря 2023 года уже в 14-й раз 

стартовала ежегодная добровольческая 

акция «10 000 добрых дел в один день». 

К моему стыду, я не знала об этой акции. 

За несколько дней до этого заведующая 

библиотекой «Очаг» Светлана Вячесла-

вовна предложила помощь — убрать снег 

с крыльца нашего Общества. Крыльцо у 

нас большое, со ступеньками, пандусом. 

Накануне и 5 декабря беспрерывно сыпал 

снег, крыльцо, ступеньки, пандус — всё 

было засыпано огромными сугробами. 

И в этот же день у нас было меро-

приятие в Молодёжном центре Б-6, 

приуроченное к Декаде инвалидов, и 

концерт в честь 35-летия Кировского 

Общества инвалидов. Какое же было 

наше удивление и восторг, когда мы 

вернулись в наш офис — крыльцо было 

чистым, без снега! 

И позже мне прислали фотографии, 

при чём на фотографиях не было видно 

лиц наших помощников, они как тиму-

ровцы, гайдаровцы пришли, сделали до-

брое дело, убрали снег и ушли. Я попро-

сила назвать этих добрых людей, чтобы 

написать благодарственные письма, мне 

сказали, что им ничего не надо. 

Я всё-таки узнала их имена — со-

трудники и читатели библиотеки «Очаг» 

— семья Бадановых, Расима и Андрей, 

и зав. библиотекой Светлана Фотеева. 

Мне сразу вспомнились слова Влади-

мира Маяковского, но я их немного 

перефразирую: «Я знаю — город будет, 

я знаю — саду цвесть, когда такие люди 

в стране в российской есть!».

Ирина Сидорова,

руководитель Молодёжного клуба 

«Парус надежды» 

Из поэтической 

тетради

Поздравляем 

с Юбилеем

Игоря Зубова!
Лучший подарок к своему 65-летию 

сделал Игорь Галимович Зубов, прислав 

в редакцию очередные стихи:

* * *

Два слова о боях на Украине —

Там брат на брата смотрит сквозь прицел, 

И память стёрли, нет её в помине,

О том, что прадед их тогда не уцелел:

Он тоже воевал в степях Донбасса —

Да, защищал большую ту Страну,

И эхом «Бухенвальдского набата»

Я смуту лихолетья прокляну!

* * *

Опустив ладони из тумана

Над притихшей сонною рекой,

Девушка сегодня из Пхеньяна

Умывалась утренней водой.

Небосклон, одевшись в голубое,

Отразился в лепестках цветов,

Я услышал что-то внеземное

В её лёгкой поступи шагов.

И на грани света или тени

Изумрудом брызнула роса —

Я увидел, словно в сновиденьи,

Кореянки тёплые глаза.

Четверть века тому назад в литера-

турном сборнике «Восхождение»,  под-

борку стихов Игоря Зубова открывали 

прозаические строчки:

«Игорь Зубов. 39 лет. «Водолей». Как 

сказано в одной старой доброй сказке: 

«Я не волшебник, я только учусь». Мо-

жет быть, и я последние одиннадцать 

лет тоже учусь волшебству соприкос-

новения с окружающим меня миром: 

синим пушистым снегопадом, голубой 

бездонной распахнутостью неба, до-

ждём за околицей, дедом на завалинке, 

нерастраченной тёплой улыбкой, полной 

женского обаяния, и даже мурлыкающим 

сибирским котом.

И, наверное, от ежедневного или 

мимолетного соприкосновения со всем 

этим и рождаются мои стихи».

*  *  *

Дрогнули листья от капель дождя,

Шорох по тихой реке.

Словно бы кто-то позвал меня —

Там, за рекой вдалеке.

Там, где рябина под тёплым окном —

Сколько не знаю вёрст? —

И у дороги бревенчатый дом,

И над речушкой мост.

Словно бы кто-то зажёг свечу —

Прямо напротив лица,

Чтобы слегка прислониться к плечу

И не сходить с крыльца.

«Купе из разряда удивительных»

Сквозь года мне по-прежнему светит 

кумачовое слово — «Даёшь!»

Игорь Зубов

Книга стихотворений Игоря Зубова 

«Дайте время», полученная автором в 

2023 году начиналась предисловием:

«В поэтический сборник победителя 

III Всероссийского конкурса литератур-

ного творчества инвалидов «СТИХиЯ 

Пегаса» Игоря Зубова вошла любовная, 

философская и гражданская лирика. Ав-

тор изображает мир как нерасторжимое 

единство красоты, воли, исторической 

памяти».

* * *

В деревне покатые крыши, 

Там мудрые ходят коты, 

Которые могут услышать, 

Как падает снег с высоты.

А в доме натоплены печи, 

И можно свернуться клубком 

И слушать хозяйские речи, 

В усы улыбаясь тайком.

Незнакомке из Луганска

Мне нужно сделать это непременно, 

Когда огонь обстрелов так жесток,—

Я встану перед нею на колено 

И подарю ей полевой цветок.

Той девушке с тяжёлым автоматом —

В её жилище ворвалась война, 

Она опять придёт перед закатом —

Нас защищать. На рубеже одна.

* * *

Прости меня, мой дед, прости, 

Не мною спутаны пути. 

В тумане теплится рассвет 

И, кажется, дороги нет. 

Как нет на свете той страны, 

В которой ты пришёл с войны, 

Ты защищал страну как мог, 

Ложь не пуская на порог. 

Но где-то шорохом вдали 

Мерцает капелька любви 

К ещё неведомой стране 

С названием кратким на Земле —

На летний сумрак оглянусь, 

Шепнула лиственница — Русь!

Спасибо, Игорь Галимович, 

за волшебные строчки стихов!

Редакция и редакционный совет 

«Голоса надежды»


